

浅井町ふれあいたより



第145号

重点政策 「安全で安心なまちづくりと子どもたちの健全育成」 発行日 令和7年1月1日
発行者 浅井町地域づくり協議会 一宮市浅井町前野字郷西 85 (浅井町出張所内)
ホームページ 138azai.org(検索「浅井町地域づくり」または上記 QR コードから検索)

新年のごあいさつ

浅井町地域づくり協議会 会長 大野 史郎



新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては
お健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は感染症も落ち着き、ようやく各団体ともコロナ以前
に近い活動に戻ったように思われます。

地域づくり協議会でも昨年に続き6月の防災訓練、12月
の防災リーダー養成講座、防犯パトロールの強化といった防
災、防犯に力を入れてまいりました。来年度は、新たな事業や催しを開催してい
きたいと思っております。

本年も浅井町地域づくり協議会に皆様の一層のご理解とご協力をお願い申し上げますと共に、ご家族
のご健康と幸多い年でありますようお願い申し上げます。



「自分や仲間のええところは、本当のやさしさとは」

一宮市立浅井南小学校 校長 伊藤 之一

学校にとって、3学期は1年のまとめの時期となります。どの学校でも次の学年への「0(ゼロ)
学期」と位置付け、次学年の心構えをもたせる指導をしています。忘れてはならないのは、周りの人
たちへの感謝の気持ちを大切にしていきたい時期です。

さて、12月4日から10日まで人権週間として、代表委員会の子たちによる人権集会など様々な
取組がなされました。校長からもオンラインで全校児童へ人権講話を行いました。自分も仲間も一人
ひとりが違うことを知り、それぞれの違いを大切にすることを考えてほしい。そのために、自分や仲
間の良いところを見つけてあげると素敵だという想いを話しました。

今年度も絵本の読み聞かせを行いました。「くすのきしげの
り」作の『ええところ』という絵本です。主人公のあいちゃんは、自分には「ええところ」ないと悩んでいました。親友のと
もちゃんに打ち明けました。ともちゃんは言いました。「そんなことないよ。あいちゃんの手、ものすごくあったかい。クラ
スで一番あったかいと思うわ」あいちゃんは嬉しくなり、雑巾
を使って冷たくなったクラスの仲間の手を両手で握手して、一
生懸命温めました。ところが、あいちゃんの自慢の手が仲間の
手を触ったことで冷たくなってしまいました。絶望感に襲われ



たあいちゃんに、親友のともちゃんが言いました。「自分の手がこんなに冷たくなるのに、みんなの
手を一生懸命温めてくれたやろ。みんなにやさしいのが、あいちゃんの一番ええところや。」ものす
ごく励まされ、温かい気持ちになったあいちゃんは、最後に気がつきます。「本当にやさしいのはと
もちゃんや。私のええところを一生懸命考えて見つけてくれた、ともちゃんが一番やさしいんや。」

この先、お世話になった方への感謝の気持ちを伝えられるよう、誰もが温かい気持ちで、有終の美
を飾ることができるよう職員一同力を合わせて取り組んでいきます。

あざい さわやかウォーク&スタンプラリー 150名参加

11月10日(日)「第20回あざい さわやかウォーク&スタンプラリー」が開催されました。

ときどき雲の間から青空が見える穏やかな天候のもと、150名の参加者が、大野極楽寺公園から総合体育館までの往復コースを歩きました。途中の138タワーパークでは5か所のチェックポイントをめぐるスタンプラリーがあり、子どもたちがポイントを見つけてはスタンプを押してもらいました。5つのスタンプを押した子どもは素敵なお土産をもらい、大喜びでした。

歩き続けて少し汗ばむような天候のもと、ケガ人もなく無事に終わることが出来ました。スタッフの皆さん、参加された皆さん、お疲れ様でした。



4つのグループに分かれて出発



京都に行って来ました

シルバー教養講座社会見学

11月11日(月)シルバー教養講座の社会見学が行われました。バス2台に69名の参加者が分乗し、宇治の平等院、智積院での昼食後、大津の石山寺を見学しました。石山寺では「大河ドラマ館」に立ち寄り楽しみました。帰りのバス内で令和6年度シルバー教養講座の閉講式と皆勤賞の表彰が行われました。



浅井町芸能発表会

11月17日(日)午前10時より浅井公民館にて令和6年度の「芸能発表会」が開催されました。今年は初参加の1団体を含め12団体の演技が発表されました。

日頃から公民館で練習を重ねた演技は見ごたえのあるものでした。長年練習されてきた方の演技には迫力があり、未熟な方も一生懸命さが見て取れるものがありました。まだ見たことがない方は一度練習風景を見学してみてください。浅井町には42の文化クラブ、16の体育クラブがあります。詳しくは「浅井公民館だより」をご覧ください。



パン・お菓子づくり教室



先生の手元に注目しています

11月23日(土・祝)浅井公民館調理実習室で学校外推進委員会主催の「パン・お菓子づくり教室」が開催されました。今年度も愛知学泉短期大学講師、大津ゆみ子先生のご指導の下、PTA 役員さんと、ボランティアの皆様の協力を得て、浅井3小学校の児童がパンとお菓子作りに挑戦しました。今年度は、応募者数が多く、午前の部29名、午後の部28名の57名の参加となりました。今回のメニューはチョコマール食パンとハムチーズパンとクリスマス・デコレーションケーキでした。



個性あふれるパティシエたち

パンを捏ねる作業が初めてという子が多く、最初の粉合わせの時点で苦戦していましたが、発酵が進み、パンらしい姿に変わっていく様子を楽しみながら作っていました。

ふわふわなケーキ生地にするためには、しっかりハンドミキサーで卵を攪拌することが大切であることを先生から教わり、班の友達と交代しながら協力して生地を作っていました。特に焼き上がったケーキに生クリームを塗り、デコレーションをする作業はどの子も真剣に取り組んでいて、この日は、浅井公民館にちびっこパティシエが集合していました。

子ども達は自分で作ったパンとケーキを大切に持ち帰っていました。帰宅後はご家庭で、一足早いクリスマスを楽しめたのではないのでしょうか。



完成！メリークリスマス

三世代交流グラウンド・ゴルフ大会

11月30日(土)大野極楽寺公園グラウンド・ゴルフ場にて浅井町三世代交流グラウンド・ゴルフ大会が開催されました。小中学生とお父さん・お母さん・おじいちゃん、おばあちゃんの98名が参加しての大会でした。成績は以下のとおりです。



開会式



小中学生の部

優勝 村上 優真
準優勝 伊藤 小桜
第3位 日比野 倭大
第4位 祖父江 茉香
第5位 犬飼 悠晴



一般の部

優勝 矢藤 伍市
準優勝 桜庭 夕工子
第3位 岩田 貞子
第4位 尾関 通子
第5位 南谷 月子



浅井少女ソフトボールスポーツ少年団が

39年間の活動を終わりました



浅井北小学校には、これまで会場として使用させていただき、また倉庫も使用させていただきまして大変ありがとうございました。その感謝の気持ちを子どもたちに還元させていただきたく、オープン書庫1台とブックトラック2台を寄付させていただきました



団長 加藤一代
監督 脇田憲人

左：酒井校長に目録を手渡す
加藤団長と脇田監督
中：ブックトラック
右：オープン書庫（本を除く）

防災リーダー養成講座

12月1日(日)浅井公民館大会議室で令和6年度浅井町防災リーダー養成講座が開催されました。各町内から過去最多となる74名が参加しました。午前には地域づくり協議会大野会長による「災害への備え」を過去の避難所の様子から避難所の運営方法等を動画や画像を交えて約1時間の講義。その後中会議室に場所を変えて一宮消防署浅井・西成出張所職員に救急救命の実技とAEDの使用訓練、簡易担架の作り方等を教えて頂きました。

昼食後、「浅井町の災害について」と題して、今後起こりうる災害から如何にして自分たちの身を守るかを大野会長から詳しく説明して頂きました。その後、机上での避難所運営研修を5つのグループに分かれて実施しました。続いて同じグループで、「町内防災体制の課題と対応について」という内容で約1時間討議をして、その結果を各グループ毎に発表しました。

今回の講座で学んだことを実際に災害が起こったときに、是非生かしていただきたいと思います。



消防隊員による実習



グループ発表



机上での避難所訓練

1月の行事予定

7日(火) 第8回町会長会議

18日(土) 青少年スクール③

22日(水) 地域づくり役員会⑦

10日(金) 交通安全街頭監視

21日(火) 資源回収日(小学校PTA)

22日(水) 社会福祉協議会浅井支会理事会⑥

「浅井町もの忘れ川柳コンテスト」にたくさんのご応募ありがとうございました。
審査結果は147号(3月1日発行)で発表します。